















Demikian juga Umar Ibnu Al-Khottob berpendapat agar tanah tanah itu dihukumi dengan hukum ghonaim, selanjutnya tidak dibagi-bagikan kepada para tentara yang ikut berperang, tapi tetap ditangan pemiliknya. Penanganan mereka atas tanah-tanah ini bukan maksudnya memiliki, tapi merupakan penangaanan husus. Maksudnya mereka hanya memiliki hasilnya dipandang se bagai pajak tanah, dan tidak memiliki hak penjagaan. ( Drs.H Abu Ahmadi & Anshori Umar Sitanggal ; 1980 ; 62 )

Umar mendasarkan pendapatnya demikian itu atas landasan kemaslahatan. Beliau berkata : "Seandainya tanah itu dibagi-bagi, maka tidak akan tinggal sedikitpun bagi orang sesudahmu. Maka bagaimanakah halnya dengan kaum muslimin yang akan datang dan ternyata tanah itu telah terbagi-bagi dan di wariskan dari bapak-bapak dan ditempati secara tetap. Ini bukan pendapat yang benar. Dan apakah lagi yang akan diberikan dari tanah Syam dan Irak ini kepada keturunan dan para janda di negeri ini dan juga di negeri lain. ( Drs. H. Abu Ahmadi & Anshori Umar Sitanggal ; 1980 ; 62 )

Dalam hal ini, Prof. Muhammad Abu Zahroh berpendapat : Sesungguhnya Umar r.a. dengan usahanya itu beralasan dengan perbuatan Nabi SAW, yakni dengan meneliti perbuatan Nabi SAW akan ternyata bahwa negeri-negeri yang ditaklukkan dengan kekerasan, tanah-tanahnya tetap ditangan pemiliknya, dengan syarat hak milik tanah tersebut adalah milik seluruh umat sedang hasil buminya bisa dibagi antara penggarap dan baitul mal kaum muslimin. ( Muhammad Abu Zahro ; 34 - 36 )





Sesuai dengan nash tersebut di atas, maka Rasulullah-membagi-bagikan harta Bani Nadlir kepada orang-orang fakir - kaum muhajirin dan orang-orang fakir kaum anshor, meskipun - kaum muhajirin mendapat prioritas bagian lebih besar karena kebutuhan mereka yang sangat. Adapaun tanahnya tidak mereka bagi-bagikan dan dibiarkannya tetap dalam kekuasaannya agar hasil-hasilnya dapat diberikan kepada orang-orang fakir dan anak-anak yatim.

Demikian juga Nabi membagi-bagikan tanah dari hasil penaklukan tanah Khaibar kepada fakir miskin dan anak - anak yatim. Kemudian pada zaman khalifah Umar Ibnu Al-Khattab - adat kebiasaan Nabi dalam membagi-bagikan tanah diteruskan olehnya dengan sistim pembagian yang lain dari Nabi.

Sistim pembagian tanah pada zaman Khalifah Umar ini disebut iqta', yakni pembagian tanah negara kepada seseorang untuk lahan pertanian atau perkebunan.

Rasulallah sendiri juga pernah memberikan tanah kepada orang yang dikehendakinya dalam keadaan yang berlainan antara seorang dengan yang lainnya pada waktu yang berbeda, Tentu saja dalam pemberian itu yang diutamakan adalah kaum muslimin yang memerlukan pertolongan, kaum muslimin yang ta'at dan banyak berjasa memajukan Islam, orang yang sedang dinakkan hatinya ( talif al-qulub ) misalnya lawan politik yang sedang didekati dan dibujuk. ( Irfan Mahmud Ra'ana ;19)

Khalifah Umar mempertahankan tradisi Rasulullah dengan



memberikan Iqta'. Menurut Al-Maqrisi, Umar memberikan Al-Aqiq ( harta milik negara ) kepada tentara-tentaranya. Pernah juga memberikan hak milik negara kepada suku Bajila. ( Irfan Mahmud Ra'ana ; 1990 ; 19 )

Berdasarkan pada fakta sejarah tersebut, dapat disimpulkan bahwa seseorang yang telah mendapatkan kepemilikan - hak atas tanah atau harta benda yang lain, hendaklah mereka menjaganya dan merawatnya agar memperoleh penghasilan.

Adapun orang-orang yang telah memperoleh hak kepemilikan tanah tersebut, harus benar-benar digarap sendiri dengan sungguh-sungguh. Jika tidak, haknya atas tanah tersebut hilang. Diberikan jangka waktu 3 tahun sebagai batas-waktu penggarapan tanah. Bila selama jangka waktu tersebut tidak berhasil mengolahnya, maka hak atas pemilikan tanah tersebut dicabut kembali. ( Irfan Mahmud Ra'ana ; 43 )

Kalau diperhatikan, pelaksanaan pembagian tanah yang dilaksanakan di Kabupaten Bojonegoro dengan pembagian tanah yang dilaksanakan pada zaman Rasulallah SAW dan Kholifah Umar Ibnu Al-Khattab, ada kesamaan-kesamaannya atau kesesuaiannya baik dalam hal obyeknya ( tanah yang dibagi-bagikan subyeknya ( orang-orang yang memperoleh bagian tanah ), dan syarat-syaratnya setelah menerima hak pemilikan tanah.

Oleh karena itu dapatlah disimpulkan bahwa pelaksanaan pembagian tanah ( redistribusi tanah ) yang dilaksanakan di Kabupaten Bojonegoro sesuai sekali dengan apa yang dila-





Pokok-pokok pikiran yang mendasari prinsip-prinsip tersebut ialah bahwa mereka yang membeli tanah negara dilindungi secara hukum tidak dapat dirampas begitu saja. Jika masyarakat ingin mengubah sistem pertanahan mereka, biaya yang dibutuhkan ditanggung oleh semua anggotanya, tapi seringkali terjadi bila tanahnya tersangkut kemaslahatan umum, pengambilalihannya dilakukan tanpa suatu ganti rugi apapun. Jika tanah yang diambilalih untuk kepentingan pribadi, masalahnya jadi berbeda. Hal ini terjadi pada kasus Rabidhah. Rabidhah mempunyai padang rumput pribadi yang terletak di pinggir kota Madinah. Padang rumput tersebut digunakan oleh umum sebagai tempat penggembalaan kuda. Padang rumput tersebut sangat luas, dan kuda-kuda milik negara saja mencapai sekitar 4000 ekor yang digembalakan di sana. Tapi padang rumput itu tidak termasuk milik negara. Oleh karena itu Umar mengambil alihnya dengan membayar ganti rugi. ( Irfan Mahmud Ra'ana / 38 )

Dari peristiwa sejarah tentang sistem pelaksanaan pemberian ganti rugi tanah yang dilaksanakan oleh Umar Ibnu Al-Khattab tersebut di atas, maka dapatlah dijadikan pijakan hukum bahwa pemerintah Kabupaten Daerah Tingkat II Bojonegoro dalam melaksanakan program redistribusi tanah dalam hal pemberian ganti rugi sesuai dengan apa yang dilaksanakan oleh Khalifah Umar Ibnu Al-Khattab pada masa pemerintahannya. Walaupun pada saat itu Umar tidak melaksanakannya sebagaimana prosedur / tata cara yang dilaksanakan dalam pemerintahan Indonesia. Dengan demikian dapatlah ditarik suatu kesimpulan

